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平成17年2月第1回臨時会 

 

  議事日程第１号          第１回臨時会 

  平成１７年２月２日（水）     午前９時３０分開議 

  開  会 

日程第 １ 議席の指定について 

〃  ２ 会議録署名議員指名 

〃  ３ 会期決定 

〃  ４ 諸般の報告 

     （１）議員の異動について 

〃  ５ 寒河江市議会常任委員会委員の選任について 

〃  ６ 寒河江市水防協議会委員の推薦について 

〃  ７ 議第１号 寒河江市教育委員会委員の任命について 

〃  ８ 議案説明 

〃  ９ 委員会付託 

〃 １０ 質疑、討論、採決 

  閉  会 
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平成17年2月第1回臨時会 

  本日の会議に付した事件 

 

  議事日程第１号に同じ 
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平成17年2月第1回臨時会 

   開           会     午前９時３０分 

 

○佐竹敬一議長  おはようございます。 

  ただいまから、平成17年第１回寒河江市議会臨時会を開会いたします。 

  本日の欠席通告議員はありません。 

  出席議員は定足数に達しておりますので、これより本日の会議を開きます。 

  市長より発言の申し出がありますので、これを許します。佐藤市長。 
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平成17年2月第1回臨時会 

○佐藤誠六市長 おはようございます。 

 時間をおかりしまして、一言ごあいさつ申しあげます。 

 昨年の暮れに実施されましたところの市長選挙におきまして、市民の力をちょうだいしまして

当選の栄誉に浴することができました。１月20日から６期目の市長の座に座らせていただいてい

るところでございます。 

 非常に厳しい中ではございますけれども、私が掲げましたところの、より美しく、より豊か

な、より元気なまちづくりに誠心誠意努めてまいりたいと思います。そしてまた、議員の皆様も

よろしくお願い申しあげたいと思います。ありがとうございます。 
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平成17年2月第1回臨時会 

○佐竹敬一議長 本日の臨時会の運営につきましては、１月28日に開催されました議会運営委員会

で審議されております。 

 本日の会議は議事日程第１号によって進めてまいります。 
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平成17年2月第1回臨時会 

        議 席 の 指 定 に つ い て                        

 

○佐竹敬一議長  日程第１、議席の指定を行います。 

 今回当選されました木村寿太郎議員、佐藤良一議員の議席は、会議規則第４条第２項の規定に

より議長において木村寿太郎議員を５番に、佐藤良一議員を15番に指定いたします。 
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平成17年2月第1回臨時会 

       会 議 録 署 名 議 員 指 名                        

 

○佐竹敬一議長  日程第２、会議録署名議員の指名を行います。 

 会議録署名議員は、会議規則第80条の規定により、議長において４番楳津博士議員、20番遠藤

聖作議員を指名いたします。 
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平成17年2月第1回臨時会 

     会 期 決 定                    

 

○佐竹敬一議長  日程第３、会期の決定を議題といたします。 

 お諮りいたします。 

  本臨時会の会期は、議会運営委員会の審議結果に基づき、本日１日間といたしたいと思いま

す。これに御異議ありませんか。 

  （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 御異議なしと認めます。 

 よって、会期は本日１日間と決定いたしました。 
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平成17年2月第1回臨時会 

 第１回臨時会日程                      平成１７年２月２日（水）開会 
 
   月   日   時   間      会          議  場   所 

 

 

 

 ２月２日（水）                 

 

 

 

 午前９時３０分

 

 

 

 本 会 議            

 開会、議席指定、会議録署 

 名議員指名、会期決定、諸 

 般の報告、常任委員会委員 

 の選任、水防協議会委員の 

 推薦、議案上程、同説明、 

 委員会付託、質疑・討論・ 

 採決、閉会 

 

 

 

 議 場        
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平成17年2月第1回臨時会 

       諸 般 の 報 告                        

 

○佐竹敬一議長 日程第４、諸般の報告であります。 

 議員の異動についてでありますが、去る平成16年12月13日付で松田伸一氏から議員を辞職した

い旨の願いがありましたので、地方自治法第 126条の規定により同日これを許可いたしましたの

で、会議規則第 139条第２項の規定により御報告いたします。 

 また、過般行われました本市議会議員の補欠選挙の結果、現在員は定数どおり21名になってお

りますので、御報告申しあげます。 

 

 

 

http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2005/17.02_1r/0010.pdf
http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2005/17.02_1r/0012.pdf


平成17年2月第1回臨時会 

    寒河江市議会常任委員                       会委員の選任について                        

 

○佐竹敬一議長 日程第５、寒河江市議会常任委員会委員の選任を行います。 

 本件については、総務常任委員会委員、建設経済常任委員会委員がそれぞれ１名欠員になって

おります。 

 お諮りいたします。 

 委員会条例第８条第１項の規定により木村寿太郎議員を総務常任委員会委員に、佐藤良一議員

を建設経済常任委員会委員に指名いたしたいと思います。これに御異議ありませんか。 

  （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 御異議なしと認めます。 

 よって、ただいま指名いたしましたとおり、木村寿太郎議員を総務常任委員会委員に、佐藤良

一議員を建設経済常任委員会委員に選任することに決しました。 
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平成17年2月第1回臨時会 

    寒 河 江 市 水 防 協 議 会                        委 員 の 推 薦 に つ い て                        

 

○佐竹敬一議員 日程第６、寒河江市水防協議会委員の推薦であります。 

 本件については、寒河江市水防協議会委員が１名欠員になっており、市長から推薦依頼を受け

ております。 

 お諮りいたします。 

 本件は議会運営委員会の審議に基づき、議長において指名することにいたしたいと思います。

これに御異議ありませんか。 

  （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 御異議なしと認めます。 

 よって、議長において指名することに決しました。 

 お諮りいたします。 

 寒河江市水防協議会委員に佐藤良一議員を指名いたしたいと思います。これに御異議ありませ

んか。 

  （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 御異議なしと認めます。 

 よって、ただいま指名いたしましたとおり寒河江市水防協議会委員に佐藤良一議員を推薦する

ことに決しました。 
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平成17年2月第1回臨時会 

     議 案 上 程                    

 

○佐竹敬一議長  日程第７、議第１号寒河江市教育委員会委員の任命についてを議題といたしま

す。 

 この際、芳賀友幸庶務課長の退席を求めます。 

  〔芳賀友幸庶務課長 退席〕 
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平成17年2月第1回臨時会 

          議 案 説 明                    

 

○佐竹敬一議長  日程第８、議案説明であります。 

 市長から提案理由の説明を求めます。佐藤市長。 
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平成17年2月第1回臨時会 

  〔佐藤誠六市長 登壇〕 

○佐藤誠六市長  議第１号寒河江市教育委員会委員の任命について御説明申しあげます。 

 教育委員会委員のうち大泉愼一委員並びに折原 敬委員が本年２月28日をもって任期満了とな

りますので、折原  敬氏につきましては引き続き、また、芳賀友幸氏につきましては新たに任命

いたしたく御提案するものであり、御同意くださるようお願い申しあげます。以上です。 
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平成17年2月第1回臨時会 

     委 員 会 付 託                    

 

○佐竹敬一議長 日程第９、委員会付託であります。 

 お諮りいたします。 

 ただいま議題となっております議第１号については、会議規則第37条第２項の規定により委員

会付託を省略したいと思います。これに御異議ありませんか。 

  （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 御異議なしと認めます。 

 よって、議第１号については委員会付託を省略することに決しました。 
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平成17年2月第1回臨時会 

     質疑、討論、採決                    

 

○佐竹敬一議長 日程第10、これより質疑、討論、採決に入ります。 

 議第１号に対する質疑はありませんか。佐藤良一議員。 
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平成17年2月第1回臨時会 

○佐藤良一議員 15番佐藤良一です。 

  このたび職員から教育委員に任命同意を求められておりますけれども、今日まで助役初め収入

役、その前もいろいろ一般職員から特別職になったわけでありますけれども、このたびの退職に

当たり、長期退職に該当するのか、それとも一般都合になるのか、その辺の兼ね合いはどのよう

に今まで経過なったのか、また、このたびどのようになされるのかお聞きしたいと思います。 
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平成17年2月第1回臨時会 

○佐竹敬一議長  助役。 
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平成17年2月第1回臨時会 

○荒木  恒助役  一般職から引き続き特別職となる者についての退職手当につきましては、退職手

当組合の条例で、一般職の職員から引き続き特別職となった者に対する退職手当の額の特例に関

する条例というのがありますので、その条例の適用をいたすものであります。 
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平成17年2月第1回臨時会 

○佐竹敬一議長 佐藤良一議員。 
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平成17年2月第1回臨時会 

○佐藤良一議員 特別の条例があると言っておりますけれども、普通、長期ですね。年齢的に見れ

ば55歳でされますけれども、普通60歳定年でありますと、62カ月分を給料に掛けるわけでありま

すけれども、55歳で長期ですから、自己都合か、その辺の兼ね合いが今までの経過とこのたび特

別職になるんですけれども、その兼ね合いですね。普通だと大体定年だとそのままでありますけ

れども、長期退職で自己都合なのか、一般退職なのか、何号ぐらいアップなるのか、それとも、

その辺の兼ね合いですね。 

 今までの経過、助役さん初め収入役さんも昨年でしたか一般職からなっているわけでありま

す。その辺の経過措置というのは我々議員らは全然わかるわけがないんであります。その辺の兼

ね合いを明白にしてもらいたいなと。特別であるんだと言われても、何号アップなるのかです

ね。定年でありますと62カ月分掛けるその月の給料額を掛けるわけであります。 

 このたびの積算の方法、その辺、助役さんも一般職からなっているわけであります。その辺の

兼ね合いを、議員にわかるように説明願えれば幸いだと私は思っているわけであります。別に一

般職から特別職になって悪いと言っているわけではありませんので、その辺、もう一度お願いし

たいと思います。 
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平成17年2月第1回臨時会 

○佐竹敬一議長  助役。 
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平成17年2月第1回臨時会 

○荒木  恒助役  ただいま申しあげたとおり、一般職の勧奨退職とか、定年退職という退職とはま

るっきり別な一般職から特別職に引き続きなった者の退職手当の額の特例に関する条例の適用で

す。したがって、退職時に特別昇給などはございません。その条例の規定に従った手当が支給な

ると。押しなべて、芳賀庶務課長の場合は給料月額の 59.28カ月になります。以上です。 
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平成17年2月第1回臨時会 

○佐竹敬一議長  佐藤良一議員。 
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平成17年2月第1回臨時会 

○佐藤良一議員  今月28日付でありますけれども、その後人事異動もありますけれども、その３月

の人事異動までの間の１カ月、だれが庶務課長の執行をなされるのかどうかであります。第１

点。 

 第２点でありますけれども、昨年ですか、助役さんと収入役さんも一般職からなったのであり

ますけれども、この辺の質問があったのかどうか、私なりにまだそのとき議員になっておりませ

んのでわかりませんけれども、その辺の経過措置も同じように行われたのかどうかお聞きしたい

と思います。 
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平成17年2月第1回臨時会 

○佐竹敬一議員 佐藤市長。 
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平成17年2月第1回臨時会 

○佐藤誠六市長 職員の人事異動というのは定期的なといいますか、４月１日でやっておるわけで

ございますので、今回も芳賀庶務課長の後任につきましては４月１日に行いたいと思っておりま

す。したがいまして、３月１日から教育の方に出ていきますので、１カ月間は庶務課長は空席と

いうことにします。その間は助役の方に代行させようと思っております。１カ月の間でございま

すが、非常に忙しい時期ではございますけれども、３月と、あるいは４月と２段階で人事異動を

行うというのは非常に難しい問題もございますので、そのようにさせていただこうかなと考えて

おるところでございます。 

 

 

 

http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2005/17.02_1r/0028.pdf
http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2005/17.02_1r/0030.pdf


平成17年2月第1回臨時会 

○佐竹敬一議長 ほかにございませんか。内藤 明議員。 

 

 

 

http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2005/17.02_1r/0029.pdf
http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2005/17.02_1r/0031.pdf


平成17年2月第1回臨時会 

○内藤 明議員 第１号に関連してお尋ねをしますが、提案されている方々がいいとか悪いとかと

いうふうな問題は別にいたしまして、これまで任期が切れてその後の教育委員を選ぶ場合には、

当局側から学区というふうなものを一つの考え方として、陵西、陵東、陵南、こういうふうな学

区から後補充というような格好で教育委員を選んできた。また、そういうふうな私どもに対する

説明もあったように思います。 

 そういう意味では、教育委員というのは公選ではありませんから、ある意味では御承知のよう

に地域の教育行政に対する要望なんかもあるわけでありますから、必ずしも学区から選ぶのがい

いか悪いかといえば、そういう意味ではベストだというふうには思いませんけれども、しかし、

そういった意味では次善の策といいますか、であったのかなというふうに私なりに理解をしてき

たわけでありますが、今回新たにこうした提案があったわけでありますけれども、そういう意味

では陵西学区からの教育委員がいなくなるのが現実になるわけでありまして、そうした点につい

て、やはりこれまでの経過からすれば、当局としてきちっとやはり説明をする必要があるんでは

ないかなというふうに考えますが、市長はどういうふうにお考えになっているのかお答えをいた

だきたいというふうに思います。 

 

 

 

http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2005/17.02_1r/0030.pdf
http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2005/17.02_1r/0032.pdf


平成17年2月第1回臨時会 

○佐竹敬一議長 佐藤市長。 

 

 

 

http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2005/17.02_1r/0031.pdf
http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2005/17.02_1r/0033.pdf


平成17年2月第1回臨時会 

○佐藤誠六市長 教育委員を選ぶに当たりましては、教育委員にふさわしいということで、教育に

理解がある、識見を持っている、人格ともにふさわしいという方をお願いしようと思っているわ

けでございまして、それが学識経験者とか、あるいは行政職にある者とか、そういうことは問わ

ず、あるいはまた、学区とか、あるいは地域というようなことも考えないで、広く市民の中から

適任者を選んでお願いしようという考え方でございます。 

 

 

 

http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2005/17.02_1r/0032.pdf
http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2005/17.02_1r/0034.pdf


平成17年2月第1回臨時会 

○佐竹敬一議長 内藤 明議員。 

 

 

 

http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2005/17.02_1r/0033.pdf
http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2005/17.02_1r/0035.pdf


平成17年2月第1回臨時会 

○内藤 明議員 としますと、これまで議会にこの後任ということで示す際に、そうしたことが時

折説明を私ども受けてきたわけでありますけれども、そういうことはこれまではなかったという

ふうな理解でいいわけですか。 

 

 

 

http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2005/17.02_1r/0034.pdf
http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2005/17.02_1r/0036.pdf


平成17年2月第1回臨時会 

○佐竹敬一議長 佐藤市長。 

 

 

 

http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2005/17.02_1r/0035.pdf
http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2005/17.02_1r/0037.pdf


平成17年2月第1回臨時会 

○佐藤誠六市長 議員のおっしゃることがちょっとわかりません。説明がなかったとかなんとかと

いうことの質問の趣旨がちょっと理解できませんからお答えは申しあげられませんが、何を申し

ているのかわかりません。 

 それで、先ほどお話し申しあげたようなことで、広く人材を求めて、ふさわしい方を委員に同

意を求めているということでございます。以上でございます。 

 

 

 

http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2005/17.02_1r/0036.pdf
http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2005/17.02_1r/0038.pdf


平成17年2月第1回臨時会 

○佐竹敬一議長 内藤 明議員。 

 

 

 

http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2005/17.02_1r/0037.pdf
http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2005/17.02_1r/0039.pdf


平成17年2月第1回臨時会 

○内藤 明議員 言っていることがわからないということでありますから具体的に言いますが、議

会に示される、今本会議の中で審議をしているわけでありますが、前段に、議員に対して新たな

人が提案される際には、例えば経歴であるとかを添えて、いいかどうか、どうですかというふう

なことで事前に示された経過があるわけでありますが、その際に、この方は陵南学区の学区から

委員として選出されておったわけで、その際、その後任ですから陵南学区からというふうな説明

もこれまではあったんですね。ずっとそうですよ。振り返ってみていただくとわかるんですが、

今回、こういうふうな今までの経過を、今回は確かになかったわけでありますから、こうした経

過がなくなるとそれぞれの住民が不安を持つのではないかなと思うんですね。 

 陵西学区が空白になってしまうというふうなことになってしまうわけでありますから、そうし

た点であえて私は申しあげたところでありまして、言っていることは御理解いただけたというふ

うに思いますけれども、市長の言っていることは私もわからないわけではないんですよ。広く市

民から選ぶというのが、それは当然のことだというふうに思いますけれども、しかし、これまで

の経過からすると説明が足りないんじゃないですかということを申しあげたところでありますの

で、きちっとした御答弁をいただきたいというふうに思います。 
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http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2005/17.02_1r/0038.pdf
http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2005/17.02_1r/0040.pdf


平成17年2月第1回臨時会 

○佐竹敬一議長 佐藤市長。 

 

 

 

http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2005/17.02_1r/0039.pdf
http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2005/17.02_1r/0041.pdf


平成17年2月第1回臨時会 

○佐藤誠六市長 議会の方には、私は、議長を通しまして、そして議会の各会派に落としてもらう

という筋道を通して、そして会派からの理解を得たというところで、人事案件でございますから

同意してもらえるなというような気持ちを酌んで今回のように提案しているところでございまし

て、議員がおっしゃるようにどこの学区とか、地域の偏りとか、あるいは事前に経歴とか履歴と

いうようなことは十分議会を通してお話し申しあげているところでございましょうし、あるいは

その人のこれまでの抱負とか、あるいは経綸とか、あるいは識見というようなことについては、

これはおわかりだということで、特に今回はそういう分野につきましての御質問も会派等から、

あるいは議長を通してはなかったので今回のようにさせていただいたということでございます。 

 

 

 

http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2005/17.02_1r/0040.pdf
http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2005/17.02_1r/0042.pdf


平成17年2月第1回臨時会 

○佐竹敬一議長 ほかにございませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

 これにて質疑を終結いたします。 

 討論に入ります。 

  （「省略」と呼ぶ者あり） 

 討論を省略いたします。 

 これより議第１号を採決いたします。 

 採決に当たっては、先日の議会運営委員会で協議したとおり、挙手により行います。 

 最初に、折原 敬氏を教育委員会委員に任命することについて、これに同意することに賛成議

員の挙手を求めます。 

  〔賛成者挙手〕 

 挙手多数であります。 

 よって、折原 敬氏を教育委員会委員に任命することについて同意することに決しました。 

 次に、芳賀友幸氏を教育委員会委員に任命することについて、これに同意することに賛成議員

の挙手を求めます。 

  〔賛成者挙手〕 

 挙手全員であります。 

 よって、芳賀友幸氏を教育委員会委員に任命することについては同意することに決しました。 

 ここで、芳賀友幸庶務課長の着席を求めます。 

  〔芳賀友幸庶務課長 着席〕 

 

 

 

http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2005/17.02_1r/0041.pdf
http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2005/17.02_1r/0043.pdf


平成17年2月第1回臨時会 

    閉 会                   午前９時５５分 

 

○佐竹敬一議長  以上で、本臨時会の日程は全部終了いたしました。 

 これにて、平成17年第１回臨時会を閉会いたします。 

 大変御苦労さまでした。 

 

 

 

http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2005/17.02_1r/0042.pdf
http://192.168.9.1/gijiroku/giji/2005/17.02_1r/0044.pdf


平成17年2月第1回臨時会 

 

 

 

 

 

     寒河江市議会議長                          佐   竹   敬   一 

 

 

 

      会 議 録 署 名 議 員                          楳   津   博   士 

 

 

 

     同 上                          遠   藤   聖   作 
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